

Schlaglichter

Interkulturelle Woche 2020 (red.): Die Interkulturelle Woche (IKW) 2020 steht unter dem Motto „Zusammen leben, zusammen wachsen“, an der sich mehr als 500 Städte und Gemeinden beteiligen. Um die Veranstaltung trotz der Unwägbarkeiten der Corona-Pandemie in diesem Jahr stattfinden zu lassen, werden Ideen gesammelt, welche Alternativformate möglich sind. Mehr Informationen unter: <https://www.interkulturellewoche.de/startseite>

Kampagne „Dream on“ – Jugendliche in der Corona-Krise (red.): Anlässlich des Internationalen Tags der Jugend am 12. August teilten 150 Jugendliche aus 25 Ländern im Rahmen der Facebook-Kampagne „DreamOn“ ihre Erlebnisse und Gefühle, die sie während der Corona-Pandemie begleiteten. Unterstützt durch das internationale Jugendhilfswerk „Don Bosco macht Schule“ konnten sich Schüler/-innen u. a. zu Fragen, wie „Welchen Traum hat Corona dir zerstört? Wie gehst du damit um?“ äußern und sich somit an der Kampagne "DreamOn" beteiligen. Aus den Erfahrungen wurde Unterrichtsmaterial, das Schüler/-innen dabei helfen soll, ihre Erfahrungen in der Corona-Zeit zu verarbeiten. Weitere Infos unter: <https://www.donbosco-macht-schule.de/>

Folgen der Corona-Pandemie für die Verwirklichung der Nachhaltigkeitsziele (red.): Die Verwirklichung der international vereinbarten Ziele für nachhaltige Entwicklung (SDGs) wird angesichts der Pandemie und ihrer Auswirkungen bedroht. Das Briefing des Global Policy Forums zeigt auf, welches Ausmaß die globale Corona-Krise in verschiedenen Sektoren haben kann. Mehr Informationen unter: <https://www.globalpolicy.org/component/content/article/159-general/53203-2020-05-25-13-09-46.html>

POLICY & PRACTICE & Revista de Fomento Social (red.): Unsere Partnerzeitschriften beschäftigen sich ebenfalls mit dem Themenfeld Covid-19. Mehr Informationen unter: <https://www.developmenteducationreview.com/> sowie <http://www.sinergiased.org/>

Kompass 2020 (red.): Das Kinderhilfswerk terre des hommes und die Welthungerhilfe stellen mit dem Bericht „Kompass 2020“ Informationen zur deutschen Entwicklungspolitik bereit. Weitere Infos unter: <https://www.welthungerhilfe.de/presse/pressemitteilungen/2020/kompass-2020-bericht-zur-deutschen-entwicklungspolitik/>

Global Corona Blog (red.): Der Global Corona Blog des Eine Welt Netzwerks Thüringen (EWNT) will der sogenannten Krise ein Gesicht geben, statt sie hinter Zahlen und Statistiken verschwinden zu lassen und auf die Situation von Partner/-innen und Freund/-innen weltweit – im Globalen Süden wie auch im Norden – aufmerksam machen. Die Beiträge sind bewusst persönlich, aus dem Leben gegriffen und berichten über die aktuelle Situation im jeweiligen Land, in der je-

weiligen Region. Der Blog soll eine Plattform bieten für das, was unsere Eine Welt in Zeiten nationaler Alleingänge, Abschottung und mangelnder Hilfsbereitschaft dringend braucht: Perspektivenwechsel. Auf dem Global Corona Blog werden wöchentlich neue Audio-, Video- oder Textbeiträge veröffentlicht. Abrufbar ist der Blog unter: <https://global-corona.blog/start-de.html>

Blog „Globale Perspektiven auf Corona“ (red.): BtE Nord (Bildung trifft Entwicklung) hat einen „Corona-Blog“ erstellt, in dem BtE-Referent/-innen aus verschiedenen Ländern dieser Welt ihre Eindrücke und Erfahrungen zur Corona-Krise teilen. Dabei schreiben Referent/-innen aus Ecuador, Guatemala, El Salvador, Mosambik, Äthiopien und Chile über aktuelle Entwicklungen bezüglich Corona in den jeweiligen Ländern. Somit wird ein Netzwerk geboten, das aus sechs regionalen Bildungsstellen sowie dem Schulprogramm Berlin und Engagement Global in Bonn dezentral Beratung und Unterstützung zum Globalen Lernen für Interessierte aus Erwachsenenbildung, Jugendarbeit, Schule und Kita besteht. Abrufbar ist der Blog unter: <http://www.ifak-goettingen.de/bte/blog>

Corona-Erklär-Comic in 25 Sprachen (red.): Mit dem Comic wollen Welthungerhilfe und Wash United Kinder zwischen 10 und 14 Jahren weltweit erreichen, um das zu erklären, was besonders für Kinder schwer zu verstehen und auszuhalten ist – auf soziale Nähe zu verzichten. Der Comic entstand in enger Zusammenarbeit mit einem Experten vom Institut für Hygiene und Umweltmedizin an der Charité Universitätsmedizin Berlin. Mehr als 25 Sprachversionen inklusive aller Weltsprachen, diverser afrikanischer Sprachen und auch Deutsch sind unter <https://www.welthungerhilfe.de/coronavir-us-comic-gratis-zum-download-verfuegbar>

ANGEL Konferenz für Nachwuchsforscher/-innen (red.): Vom 11.–12.6.2020 fand eine kostenlose Online Konferenz für Nachwuchsforscher/-innen zum Thema Globales Lernen statt. Ausgerichtet wurde diese von der finnischen Universität in Oulu. Das Hauptziel der Konferenz war Nachwuchsforscher/-innen eine inspirierende Plattform zu bieten. Es fanden Diskussionsrunden zu den Themen „Konzeptualisierungen globaler Bildung und Lernen“ oder „Was ist im Gegenzug zu Pandemien und globalen Bedrohungen die Gegengählung der Bildung zum wachsenden Nationalismus?“ sowie Peer-Workshops für Doktorand/-innen sowie 30 Vorträge von Forscher/-innen aus der ganzen Welt, die Arbeiten in über 20 verschiedenen Ländern repräsentierten, statt.